
 ○個人質問

1 髙山　亨 １． 関係部長

『手話言語条例（素案）』のパブリックコメント
の内容とそれへの対応について

『手話言語条例』制定後の市の取り組みの構想に
ついて

２． 関係部長

ＣＯ２濃度測定器の配備の必要性について

すべての公共施設、公共空間へのＣＯ２測定器の
配備について

2 千田　貞之 １．

市民意識調査結果の旧長浜市内と周辺郡部と分け
た分析結果の有無について

市内転居者が多い現状に今後どう対処されるのか
について

市長の掲げる政策提言の「私塾」について

２．

総合計画審議会、地域経営改革会議など各種会議
委員の「その他市長が必要と認める者」の選定基
準について

３．

コロナ禍における経済対策について本市の対応

コロナ禍の原油価格・物価高騰等総合緊急対策の
本市の取り組み、進捗について

４． 市長

3 中嶌　康雄 １．

わかりやすい福祉サービス

高次脳機能障害者支援について

しょうがい者や、介護、高齢者等の移動手段の確
保について

２． 市長
教育長

３． 市長
関係部長

４． 市長

職員力について 関係部長

人材活用について

５．

ワンストップサービスの強化について
市民の質問や疑問について
文書質問について

（２）

（２）

（２）

小中一貫教育の推進について

職員体制について

（２）

（１）

（１）

感染症等への予防対策としてのＣＯ２濃度測定器の
配備について

関係部長

関係部長

市長
関係部長

一般
質問

発言通告表(一般質問)

令和４年長浜市議会６月定例会

６月１５日（水）・１６日（木）

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

『手話言語条例』の制定に向けた市の取り組みにつ
いて

一般
質問

一般
質問

市民を支える福祉について

（２）

（１）

地方創生臨時交付金の活用について

（１）

（１）

長浜市総合計画審議会について

 市の審議会、その他会議の委員の選定について

（３）

（１）

（２）

（３）

庁舎内での「前向きにやりましょうの張り紙」の
意図について

市民を支える議案書について

（１）

市民サービスの向上について

（１）
（２）
（３）

市長
関係部長

市長
関係部長
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 ○個人質問 令和４年長浜市議会６月定例会

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

６．

地域要望のあり方について

運営強化について

７．

大規模プロジェクトについて

８．

市の設置に関する考えについて

条例化について

９． 市長
関係部長

4 鋒山　紀子 １． 関係部長

帯状疱疹ワクチンの効果について

帯状疱疹ワクチンの周知と接種の推進について

帯状疱疹ワクチン接種の助成について

5 押谷　與茂嗣 １．

学力向上について

高校のあり方について

高等専門学校の誘致について

２． 市長

6 西尾　孝之 １． 市長

えきまちテラス予算について問う。 　　　

委員会での市長の発言について問う。

市長の市民に対する発言について問う。

２． 市長

何をどう思って大改革になったのか問う。

7 丹生　隆明 １．

北部振興局の権限強化について

北部振興対策の強化について

２． 市長
関係部長

マスク着用義務の有無は相反する防止策と思われ
るが市の対応について

コロナ感染者が一定数推移するなか、国・県の指
針を踏まえた市民等への啓発について

３．

市が直接管理している施設管理上での被害防止に
ついて

公営住宅や指定管理施設等の被害防止について

公共施設の不適切管理による加害事故について

8 藤井　登 １．

学力を上げるための総論について

教科別の学力向上について

２．

小学校でのがん教育について

市長
関係部長

地域づくり協議会について

（３）

（１）

（１）

（２）

（１）

（２）

（１）

（２）

小学校でのがん教育について

（１）

豪雪・風水害による公共施設の被害防止対策につい
て

新型コロナウイルスの拡大防止と熱中症対策につい
て

（３）

北部振興対策の強化等について

全国学力テストについて

リーダーシップについて

長浜大改革について

（１）

（２）

（３）

（２）

（３）

帯状疱疹予防について一般
質問

一般
質問

一般
質問

（２）

一般
質問

産業建設常任委員会の発言経過について

（１）

一般
質問

市長
教育長

大改革について

（１）

（２）

関係部長

市長
教育長

教育長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

（１）

（１）

（２）

まちづくりの推進について

（１）

一部事務組合への統合について

住民投票条例の制定について

（１）

（２）
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 ○個人質問 令和４年長浜市議会６月定例会

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

３．

児童生徒の健全育成に係る県と市町の連携による
取り組みついて

４．

教員の負担軽減について

専門教科の教員不足について

教頭先生の負担が増えている現状について

タイムカード導入について

オンデマンド研修の問題点について

５． 教育長　

教員の企業研修について 関係部長

9 宮本　鉄也 １． 教育長

教育長としての決意について

長浜大改革について

２． 副市長

副市長としての決意について

長浜大改革について

３． 関係部長

管理職の意味について

誰に対しての通達なのか

４．

寄付について

今後の長浜市のかかわりについて

10 鬼頭　明男 １．

使用済紙おむつの持ち帰りの現状について

使用済紙おむつの保管方法について

使用済紙おむつを自治体が処分することについて

２． 関係部長

補聴器購入に対する補助制度について

３．

長浜市児童遊園設備等補助金の増額について

11 柴田　光男 １．

学力向上を目指す取り組みについて問う

目指す子どもの姿について問う

マスク着用での身体的影響について問う

２．

子どもの体力向上について問う

学校教育の中の部活動の位置づけについて問う

長浜市の部活動の現状と課題について問う

部活動と教員の働き方改革について問う

部活動の地域移行について問う

関係部長

教員の企業研修について

（１）

（２）

（４）

（５）

一般
質問

心豊かな人間性の育成について

（１）

（２）

（１）

（３）

子どもの体力向上と学校運動部活動について

児童生徒の健全育成に係る県と市町の連携による取
り組みついて

副市長就任について

（２）

市長の職員通達について

（１）

（３）

一般
質問

保育所等での使用済紙おむつの持ち帰りについて

（１）

山門水源について

（１）

（２）

（２）

補聴器購入に対する補助制度について

長浜市児童遊園設備等補助金について

（１）

（２）

（３）

（１）

一般
質問

（１）

関係部長

一般
質問

教育長就任について

（１）

（２）

教育長
関係部長

教育長
関係部長

（１）

学校現場について

市長
教育長
関係部長

教育長
関係部長

関係部長

（２）

（３）

（１）

（４）

（５）
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 ○個人質問 令和４年長浜市議会６月定例会

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

３．

環境美化ボランティア活動について問う

琵琶湖岸保全に関する滋賀県との連携について問
う

ポイ捨て行為に関する条例の強化について問う

４． 関係部長

豊公園森線の拡幅整備について問う

12 中川　勇 １． 関係部長

新たな周遊観光ルートの構築について

北陸等方面との商業・産業活性化について

２． 関係部長

地域の農林水産物の利用促進計画について

学校給食等における地域の農林水産物の利用促進
について

直売所等を利用した地域の農林水産物の利用促進
について

地域の需要等に対応した農林水産物の安定的な供
給の確保について

３． 関係部長

構成市負担金の今後の動向について

財政負担を軽減するための今後の更なるごみの減
量化について

一部事務組合方式の共同事務の見直しについて

４． 関係部長

サロンや転倒予防教室活動の現状把握について

再活動に向けた支援策について

５． 関係部長

市道における街路灯の今後の管理方法について

13 斉藤　佳伸 １． 関係部長

２年連続の米価暴落による赤字経営に対する救援
策について

秋肥大幅値上げによる更なる赤字経営に直面して
いる農家への振興策について

米価下落に対する緊急支援策について

２． 関係部長

手続き、問い合わせに対応できるような支所機能
の拡充について

各支所の空き部屋の活用について

14 松本　長治 １． 関係部長

資格者制度に対する市の認識について

今後の部活動のあり方について

※発言上位者への答弁内容をふまえ質問

生涯スポーツ社会への移行について

一般
質問

米価暴落・肥料大幅値上げによる経営難農家への緊
急独自支援について

（１）

（３）

支所の機能拡充について

（１）

（２）

（２）

一般
質問

指導者の資格制度と部活動のあり方について

（１）

（３）

（２）

（１）

（３）

（２）

市道における街路灯の管理等について

（１）

（１）

湖北広域行政事務センターに対する構成市負担金の
今後の動向について

（２）

サロンや転倒予防教室の再活動に向けた支援につい
て

（１）

一般
質問

北陸新幹線敦賀開業に向けての長浜市の観光等連携
戦略について

（１）

（２）

（２）

（３）

（４）

農林水産物の地産地消等への取組みについて

（１）

（２）

（３）

市内主要幹線道路の整備について

（１）

市の環境保全の取り組みについて 関係部長
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 ○個人質問 令和４年長浜市議会６月定例会

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

２． 関係部長

少子化対策について

子育て世代に対する負担軽減について

多子世帯に対する支援について

３． 関係部長

自治体の取り組む環境対策について

15 轟　保幸 １．

本計画の各施策の成果について

本計画の今後について

２．

当該事業の具体的な取り組みについて

余呉の拠点整備について

丹生ダム関係の地域振興の市の関わりについて

３． 関係部長

利雪の考えについて

16 多賀　修平 １．

河川整備計画の次の計画について

市の優先順位について

田川整備計画の完成の20年間をどう対応するかに
ついて

虎姫駅を避難場所にすることについて

２．

各支所の権限強化について

※発言上位者への答弁内容をふまえ質問

３．

過疎地域自立促進特別措置法について

17 矢守　昭男 １．

旧東浅井郡4町の行政について

２．

学校司書職員配置について

３．

湖北みずどりステーションへのアクセスについて

４． 関係部長

城跡巡りコースについて

５．

ヤングケアラー等の支援窓口の設置について

ヤングケアラー等の支援窓口の設置について

（１）

関係部長

関係部長

市長
関係部長

（２）

（４）

各支所の権限強化について

（１）

一般
質問

（１）

城跡巡りコースについて

（１）

（１）

学校司書職員配置について

河毛駅コミュニティハウスを拠点とした観光コース
について

（１）

（仮称）長浜中部振興局の設置について

（１）

市長
関係部長

（３）

過疎地域自立促進特別措置法について

一般
質問

長浜市北部地域活性化計画について

丹生ダム対策事業について

（１）

（２）

（３）

利雪について

（１）

一般
質問

湖北圏域河川整備計画について

（１）

（１）

（２）

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

（１）

子どもを地域ぐるみで育むということについて

（１）

（２）

（３）

環境を大切にするということについて

5



 ○個人質問 令和４年長浜市議会６月定例会

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

18 浅見　信夫 １．

地方創生臨時交付金について

実施計画について

※発言上位者への答弁内容をふまえ質問

２．

地域医療構想に関して

病床確保について

３．

（仮称）市民生活相談課の設置について

債権管理計画について

４． 市長

市長の政策提言について 関係部長

市民参加について

財政フレームについて

（１）

総合計画について

（２）

（２）

（３）

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

地域医療提供体制について

（１）

（２）

市民生活相談について

（１）

一般
質問

物価高騰対策について

（１）

（２）
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